des Kriegs und der Julig sich erboten haben. Ich sade biefes Anerbiefen angenommen und würde gern bereit sein, auch die Derhandlungen mit Baden hier zu sichten, wenn herr vo. Sreydorf oder einer seinen Kollegen sich zu diesem Swede nach Derfalltes begeben wollte.

d) Aus Schreiben des Großherzogs Friedrich von Baden an Minifter Jolly.

Karlsruhe, 16. Oftober 18701).

. . . An Graf Slemming traf beute . . . folgendes Schreiben von Graf Bismard durch einen Seldjäger ein

(folgt das porangebende Schreiben).

Saft gleichzeitig fam ein Brief von Mohls aus München, ber berichtete, unfer Antrag habe Württemberg getrieben, es uns noch ywortun zu wollen, und in München fei man über Württemberg sehr erbolt, fühle sich aber auch ebenfosoliert als ratlos. Graf Bray wilfe nicht, ob der König von Bayern eine etwaige Einladung zu Konferenzen in obigem Sinne annehmen werde. Mit biesem Briefe vom 15. fam aber auch ein Telegramm von Mohls von heute, worin er melbet, Bayern minmt die Ginladung zum Eintritt in den Norddeutschen Bund resp. Derhandlungen darüber au. Die Bevollmächtigten ressen istitude.

Der Großherzoglich hessische Gesandte in Berlin sagte vorgestern dem herrn v. Türcheim, daß, nachdem Baden den Antrag auf Eintritt in den Norddeutschen Bund gestellt babe, bessen nummehr nicht länger werde widerstreben

tonnen, auch mit Subbeffen beigutreten.

Dir haben also in der deutschen Einigungstrage einen größen Schritt vorwärts getan und dürfen hoffen, daß die weiteren Schritte sich nur von selbst daraus ergeben werden. Don selbst, insofern wir nicht ermüden, stets vorwärts zu treiben und der weiteren erntwidung die Wege zu ehnen.

Ich verzichte noch nicht auf die hoffnung, von Graf Bismard nun Antwort auf die Kassertrage zu erhalten, denn diese Frage wird durch die Lösung manche Schwierigteiten beseitigen, zu denen die bevorstebenden Derband-

¹⁾ Aus: Staatsminister Jolly, ein Cebensbild von Baumgarten und Jolly, Tübingen 1897, S. 186 ff.